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■ 保護者アンケートへのご協力、ありがとうございました！
７月１３日に協力をお願いした「生活アンケート７月（保護者向け）」に、５５名の

方々からご回答いただきました。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございまし
た。世帯数は７８ですので、回答率は約７０％、内訳は、１年生１８人、２年生１３
人、３年生２４人でした。また、回答者は父親が７人、母親が４８人でした。
今号では、このアンケートの集計結果をお知らせします。

□「お子さんの家庭生活の様子や学校生活を見聞きして成長のよさ、持ち味などを感じた
出来事を教えてください。家庭におけるエピソードでも構いません。」

・授業参観でも他の人と意見は違っても、はっきりと自分の意見を発言できている姿に
成長を感じました。

・文句を言いながらも家事などを積極的に手伝ってくれること。
・娘は、友人や頼りになる先生方がいる学校を心から楽しんでいます。何か学校でイベ
ントがあるときは、自分なりの役割を果たそうとしている姿が見て取れました。最上
級生になって、以前よりも周りを見ることができるようになったようです。毎日、そ
の日、学校で起こったことを話してくれるので、クラスの雰囲気や授業の様子が目に
浮かぶようです。伸び伸びと温かい目で娘を見守り、成長させていただいている大潟
中学校に感謝しかありません。心よりお礼申し上げます。

・とりあえず明るく物事をとらえている。いろいろ心配している中、大丈夫でしょ(笑)
と本人は、笑い飛ばしている。おかげで、家庭の中が明るくなる。

・部活動で、たくさんのチャンスをいただき、息子に自信と夢中になれるものができ
た。ご指導いただいた先生方、見守り励ましていただいた先生方、友だちには感謝の
気持ちでいっぱいです。負けて悔しかったあの日に、高校でも野球を続けたい、と頭
を下げ話してくれたことには大変驚き、胸が熱くなりました。

・部活動をやってきて、くたくたに帰って来ているはずなのに、少しも疲れた顔を見せ
ず元気に学校での出来事を話してくれます。

・点数を取りたい、体を強くしたいなど、目標に向かって勉強する、体幹を鍛えるなど
日々取り組んでいます。

一部を抜粋させていただきました（以下の回答も同様です）。どの回答からも、生徒
が学校でも家庭でものびのびと育っている様子が感じられ、読ませていただきながら私
も笑顔になりました。

□「お子さんの家庭生活の様子や学校生活を見聞きして、気になっていることや、相談し
たいことがあれば書いてください。」

・勉強、特に英語の授業についていけてるのか心配です。
・勉強より、遊びや、ゲームの時間が長くて困っています。自主勉強は殆ど見ることは
ありません。

・今でも学校活動で下校が遅い。平日の家庭学習時間がとれない。
・特にありませんが、髪を頻繁に切りに行けるわけではない。前髪を結うことを許可い
ただきたいです。

・お便りを何度言っても出してくれない。洗濯物も出してくれない。さすがに５回言っ
てもダメな時は怒ってしまう。

・授業中ちゃんと、集中して授業をうけているでしょうか。
・勉強、部活など忙しくしていて、睡眠時間が少ないのが気になります。

・学業面で苦手な教科がはっきりしていると感じます。家庭でも家庭学習の内容の共有
や塾の夏期講習への参加等で苦手教科の克服ができるようにしています。ただ学校の
授業が基本だとは思いますので、先生たちからも本人にアドバイス等があれば助かり
ます。

勉強のことが多いようでした。「前髪を結うことを許可してほしい」ということにつ
いては、生徒指導部で検討していきたいと思います。

□「村から貸与されているタブレットについて、お子さんの使用の仕方に気になることが
ありましたらお書きください。」

・タブレットになり勉強の量が減った様に思う。立ち上げるのに時間が掛かるのが面倒
だと言っていた。

・使い方、大変気になっておりますが、パスワード等も分からず、確認しようがなく、
申し訳ありません。

・あまり使ってない。悪い事には使ってるとは感じたことはないです。
・本人に任せていたが、ルールを守っていなかった。
・タブレット内の問題に取り組んでいる姿を見ないが、大丈夫なんだろうか、とふと気
になった。パスワードもあり、親がチェックしにくい部分。問題集のほうが便利。

特にない、又は無回答の方が多かったのですが、上記のような回答がありました。タ
ブレットの使い方については、学習での活用とともに、情報モラル教育と絡めて日常的
な指導を継続していきたいと思います。

□「お子さんに自分専用のスマホ・ □「自分専用のスマホ・携帯電話・通信機能付
携帯電話・通信機能付き端末等を き端末等に関して家庭でルールを決めていま
持たせていますか。」 すか。」

□「家庭で決めているルールや困っていることがありましたら書いてください。」

・自室、トイレ、食卓では使用しないこと。夜８時半以降は使用しないこと。悪口、悪
ふざけはしない。写真の取り扱いに気を付ける。ラインは誰に見られてもいいような
内容、言葉遣いをするように。

・勝手に課金したり、知らない人と関わったりしない。
・テスト一週間前は親が預かる。お休みの日など使用時間や他にも制限をかけている。
・夜９時以降使用しないこと。危険なサイトにいかないこと。
・ＳＮＳの使い方。悪口の書き込み、画像等を安易に送らない。知らない人と繋がらな
い。寝る時には自室に持ち込まず、充電器に差して就寝する。

・携帯電話は、リビングに置くこと、外への持ち出しはしない。

約７１％のご家庭で通信のできる端末を持たせ、そのうち、約９５％のご家庭でルー
ルを設けているとのことでした。細かなルールを決めているご家庭がある一方、今のと
ころ特に問題はないのでルールを決めていないというご家庭や、ルールを決めていても
なかなか守っていないというご家庭もあるようでした。

－ 裏 面 に 続 く －



□「学校の教育活動（授業や行事、部活動など）について、ご意見やご質問などがありま
したらお書きください。

①サイコロトークで、保護者の出身校について発表させていると聞いた。保護者のプラ
イバシーは…。せっかくコロナが緩和され、行事を楽しみにしていたのに、さっそく
八郎潟中学校との交流が中止に…判断が早く、子どもががっかりしている。給食は食
べなくてもいいので、なにか手立てはなかったのか。陸上記録会は今後もないのでし
ょうか…。大中祭と村の行事（村民駅伝）が重なっている。去年も中学校でコロナが
出たことが理由で、全員出場できなかった。今年こそは、と思っていたのに残念だ。
学校へ行くたび、先生方が明るく、元気に接してくださっているのがわかり、大変あ
りがたく思っている。受験に向けて、今後も力になり支えてほしい。家の方でも頑張
らせるようにサポートしていきたい。

②暑くなってきたので、体育着登校の検討をしてほしい。
③行事は出来たら農繁期を避けてください。
④子供の意見や話の内容は、どこまで聞いてくれているか？疑問を感じる。
⑤授業参観で担任の武田先生の専門の体育もぜひ実施していただきたいです(授業参観
以外の場でも)。

⑥不登校の子どもたちが増えて来て、何かできないかな、と心配になります。以前のよ
うに、無記名のアンケートもあってほしいです。

⑦タブレット端末の使用は必須なのは分かりますがやはり長期休みなどにはワークやド
リルなどを出してほしかった。ＰＴＡの度にお願いしたが聞き入れてもらえず残念。

⑧いつも先生方には、温かいご指導、サポートをしていただき、感謝の気持ちでいっぱ
いです。学校が楽しいようで、本当にありがたいです。しかしダメな時は、ダメとど
うか叱ってやってください。（態度、持ち物、提出物、宿題等）社会のルールも少し
ずつ覚えてほしいです。引き続き、よろしくお願いいたします。

⑨いつも、子どもたちが充実した学校生活を送るために尽力していただき、ありがとう
ございます。学校にクーラーがつき、子どもたちは授業に集中できていることと思い
ます。うちの子だけかもしれませんが、『暑い日の重いスクールバックを背負っての
登下校が大変だ』と申してます。1年時のように、期間を決めて体育着登校ができれ
ば、多少暑さも緩和されるのではないかと思いますがいかがでしょうか？

⑩本当は補習授業をしてほしい。
⑪学校生活は楽しく過ごしているようです。部活は終わってしまいましたが、干拓駅伝
に向けて自主的に走っております。とても良い事だなぁと思っています。

⑫楽しく過ごしている様なので安心してます。
⑬クラブチームに所属している子たちへの激励会等はありますか？小規模でも応援して
もらえる機会があったらありがたいと思いました。

⑭朝早く、時には夜遅くまで、休日は部活もあったりと、先生方には大変ご難儀おかけ
しております。子どもたちの事を考えて下さり、真摯に向き合ってくださっているこ
とに、心から感謝しております。

⑮吹奏楽部の帰宅について集団で帰ることが多いようで、話しながら帰ってくる際に近
隣の方々の迷惑になっているという話も聞こえてきたので、節度を持った行動ができ
るといいかなと思います(部活の仲間と過ごす時間は大切なものだと思いますので、
やめろということではなく周りの迷惑を考えられるようにという思いです)。

⑯一人一人、みていただいているのを感じます。ありがとうございます。
⑰勉強と部活動の両立の仕方。
⑱本人がいつも楽しそうに学校に通ってるのが何よりです。受験生なのに漫画などに時
間を費やしているのが気になります。

⑲卒業までローマ字でのタイピングが少しでも上手くできたらいいなっと思います。
⑳中学生なので自分でスケジュールや持ち物の管理、把握はしてほしいと思うが、浴衣
の着付けなど親が準備に関係するような物事に関してはプリントなどでも連絡がほし
いと感じた。

㉑いつもお世話になっております。色々な行事に参加させていただきとても感謝してお
ります。

（原文のまま、全ての回答を掲載しました。）

たくさんの貴重なご意見等、ありがとうございました。学校の教育活動にご理解いた
だいている回答も多く見られ、職員一同、励みとして職務に当たっていきたいと思いま
す。また、特に記載はありませんでしたが、自転車利用の際のヘルメットの着用につい
てご理解、ご協力いただきましてありがとうございます。今後も生徒の命を守る観点か
ら、ご協力をお願いいたします。
ご指摘いただいた点につきましては、今後、職員で検討し、よりよい学校となるよう

努めていきます。
ここでは、いくつかのご意見に対して、校長の考えを示したいと思います。

① プライバシーについては、十分配慮するよう気を付けていきます。配慮が足りず、
申し訳ありませんでした。
陸上記録会についてですが、校内では体育祭及び保健体育の授業内で実施していま

す。男鹿潟上南秋地区では、中体連の陸上大会があるため、記録会としては実施して
いません。また、男鹿潟上南秋の中学校駅伝大会が大潟村を会場にして実施されてい
ましたが、現在は実施されていません。ちなみに、小学校の南秋田郡交流陸上記録会
も数年前から実施されていません。児童生徒数の減少、運営する教職員数の減少など
により、実施が困難になったものと考えられます。
３年生の八郎潟中との合同ＰＡ研修は、３年生でコロナウイルス感染症の陽性者が

多数出たこと、その後の感染拡大がないとは言い切れず、八郎潟中の生徒に感染を広
げることは絶対に避ける必要があることなどから、１週間ほど前に校長の判断で中止
としました。大中祭以降に延期するということも学年部の職員等と検討しましたが、
できるだけ早めに受験体制を整えたいという意見もあり、このような判断となりまし
た。楽しみにしていた生徒には大変申し訳ありませんが、ご了承いただけますようお
願いいたします。
大中祭が村民駅伝大会の日と重なってしまい、ご心配をお掛けしています。大中祭

を少しコンパクトにして、駅伝大会に間に合うようにする予定です。来年度以降、村
の行事と十分に照らし合わせながら、年間計画を作成したいと思います。

②⑨今年は例年になく暑い日が多く、熱中症対策のため、夏休み中の部活動を何日か中
止としました。体育着登校についても状況を見て実施したいと思います。

④ 生徒との関わりを大切にし、少しの変化にも素早く気付けるよう、先生方にお願い
しています。また、一人一人、学校生活についての要望があると思いますが、集団生
活の中では全て希望通りにすることは難しいと思います。生徒から出た意見は運営委
員会等で検討していきますが、緊急性のあることについては、保護者から学年主任や
学級担任にお話しいただけますようお願いいたします。

⑦ 今年度は、１、２年生で夏休みのワークを課題として取り入れています。３年生
は、受験用のテキストから、範囲を決めて課題としています。デジタル（タブレット
や電子黒板等）とアナログ（ノートやワーク、黒板等）を効果的に使い分けていきた
いと考えています

⑬ 激励会は、中体連や吹奏楽連盟が主催する公式な大会の前に実施しています。個人
で取り組んでいる活動がいろいろあることはもちろん承知していますし、生徒の頑張
りを応援しています。全校での激励会は難しいと思いますので、各学年の取組として
実施できるようにしたいと考えています。

⑳ ご指摘の通り、配慮が不足していたように感じています。今後、適切に判断し、必
要に応じてプリントや「すぐーる」でご連絡するようにします。

このアンケートは、冬にも実施する予定です。率直なご意見等をいただけますようお
願いいたします。また、ご質問やご意見等がありましたら、アンケートやＰＴＡの際に
限らず、いつでも学校にお寄せください。生徒のよりよい成長のために、ご家庭と学校
が協力して取り組んでいきたいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。


